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Председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области, руководитель 
депутатской фракции «Единая Россия» 
Владимир МЯКУШ:

-На процедуре оглашения Послания Пре-
зидента Федеральному Собранию при-
сутствовал не первый раз. И в нынеш-

нем послании обращает на себя внимание очень 
конкретное его содержание. Владимир Путин перед 
всеми уровнями власти поставил очень детальные 
и конкретные задачи. Все основные темы послания 
актуальны для россиян, они волнуют каждого из нас, 
широко обсуждаются в обществе. И выполнение этих 
задач должно быть нацелено на главный результат – 
повышение качества жизни каждого человека. Без 
внимания в послании не остались вопросы образова-
ния, качества оказания медицинских услуг, поддерж-
ки малого бизнеса, спасения экономики моногородов, 
занятости населения. Я даже не могу назвать тему, 
которую глава государства обошел вниманием. 

Обратил внимание на то, что в послании Вла-
димир Путин уделил особое внимание роли обще-
ственных институтов, независимой экспертизе ра-
боты органов власти. Сегодня это веление времени. 
Действенность общественного контроля возрастает.

Для региональных властей, муниципальных ор-
ганов власти определены приоритетные задачи. Нам 
предстоит их выполнять совместными усилиями. 
Для меня было отрадно отметить, что по некоторым 
направлениям наш регион уже имеет успешный 
опыт. Например, создание новых мест в дошколь-
ных учреждениях. В нашей области уже есть разные 
эффективные способы решения этой проблемы.

Послание оглашено, цели поставлены, теперь 
нам предстоит большая работа.

Депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель 
комитета по информационной 
политике Александр МОТОВИЛОВ 
(фракция «Единая Россия»):

-В Послании Федеральному Со-
бранию Владимир Путин обо-
значил четкие направления 

развития внешней и внутренней политики 
России и ответил на главные вопросы, ко-
торые задает сегодня общество органам 
государственной власти.

Я смотрел прямую трансляцию послания 
по федеральному каналу, свое обращение 
Владимир Путин начал с поздравления с 
20-летием Конституции и российского пар-
ламента. Он отметил, что одним из главных 
принципов нашей Конституции является 
поддержка гражданской активности. Нема-
лая роль в достижении этой задачи отво-
дится органам местного самоуправления, 
которые должны стимулировать и поддер-

живать активность населения, не создавать 
препятствий для продвижения инициатив 
людей. Президент справедливо заметил, что 
власть на местах должна быть сильной и 
одновременно доступной, чтобы, как выра-
зился Владимир Путин, простой гражданин 
мог дотянуться до нее рукой.

Также был обозначен курс на дальней-
шее развитие политической конкуренции. 
Государство заинтересовано в профессио-
налах, готовых работать на благо людей и 
нести ответственность за свои действия. 
Механизмом прихода эффективных людей 
в органы власти должны стать выборы. В 
партии «Единая Россия» уже не первый год 
для выявления лидеров, которых поддер-
живает население, используется механизм 
предварительного народного голосования. 
И, как показывает практика, этот способ в 
полной мере себя оправдывает. 

Много внимания в послании президент 
уделил вопросам социальной политики – 

развитию здравоохранения и образования, 
повышению престижа профессии врача и 
педагога, а также поддержке демографии 
и созданию совершенно новых программ 
по доступности жилья для молодой се-
мьи. В Челябинской области предприняты 
конкретные шаги по повышению заработ-
ной платы врачам и учителям, оснащению 
медицинских учреждений, реализации 
ипотечных программ и строительству до-
ступных квадратных метров.

В целом для себя отметил ключевую 
идею послания президента – построение 
сильного, независимого, эффективного 
государства с активным гражданским 
обществом и такой властью на местах, 
которой доверяют люди. Немалое зна-
чение имеет и уважение к собственной 
культуре, традициям, и желание сохра-
нить и передать весь наш богатый по-
тенциал будущим поколениям, которые 
будут жить в России.

18 декабря 2013 года

Владимир Путин:  «наш долг – 
укреПлять доВерие людей»

Политики Челябинской 
области комментируют 
ежегодное Послание 
Президента России 
Федеральному 
Собранию

Губернатор Челябинской области Михаил ЮРЕВИЧ:

-Послание главы государства Федеральному Со-
бранию всегда является тем документом, кото-
рый определяет основные акценты на будущий 

год. Они прозвучали предметно и четко.
Очень важным является тезис Владимира Путина о том, 

что основную экономическую и политическую повестку будут 
формировать регионы. Потому что здесь решается большин-
ство текущих проблем. Нужны совместные усилия власти и 
общества. В идеологическом плане поддерживаю идею пре-
зидента сделать глав регионов и муниципальных образова-
ний доступными для граждан. Свыше 90 процентов вопросов 
нужно решать на уровне регионов и муниципалитетов. 

Президент не стал обещать высокого экономического 
роста в стране, соответственно, первостепенной задачей 
является оптимизация работы действующих предприятий, 
завершение начатых инвестиционных проектов. Нужно 
стремиться не только к росту физических объемов. На всех 
уровнях важно выстраивать эффективную финансовую по-
литику. Антикоррупционный настрой послания полностью 
оправдан. Это касается не только чиновников. Нужно уходить 
от сомнительных сделок, укреплять финансовую дисциплину, 
наказывать за неуплату или уход от налогов. 

Еще один важный акцент – это укрепление национальной 
экономики. У себя в области мы формируем новую экономику 
с большим числом малых и средних предприятий. Они спо-
собны равномерно распределять производственную нагруз-
ку, создают новые рабочие места и конкурентную продукцию.

75 процентов бюджета Челябинской области на следую-
щий год – это социальные расходы, в том числе заемные 
средства на выполнение майских указов президента. Это 
тоже оправданно, так как эти затраты касаются значитель-
ного числа людей и направлены на поддержку наименее 
обеспеченных граждан.

Согласен с позицией президента о недопустимости не-
эффективного управления в условиях бюджетного дефи-
цита. Будет совершенствоваться система оценки деятель-
ности глав муниципальных образований. При этом важно 
развивать общественный контроль: оценку должно давать 
население, общественные организации, деловое сообщество 
территорий.

Президент России Владимир Путин в 
четверг, 12 декабря, огласил ежегодное 
Послание Президента Российской 
Федерации Федеральному Собранию.

На церемонии, состоявшейся в Георги-
евском зале Большого Кремлевского 
дворца, присутствовали члены Со-

вета Федерации, депутаты Государственной 
Думы, члены правительства, руководители 
Конституционного, Верховного и Арбитраж-
ного судов, губернаторский корпус, предсе-
датели законодательных собраний субъектов 
Федерации, главы традиционных конфессий, 
общественные деятели, в том числе главы 
общественных палат регионов, руководители 
крупнейших средств массовой информации. 
Челябинскую область представляли предсе-
датель Законодательного Собрания, руково-

дитель фракции «Единая Россия» Владимир 
Мякуш, губернатор области Михаил Юревич и 
члены Совета Федерации.

В своем послании Владимир Путин наме-
тил ряд основных векторов движения страны 
на пути к экономическому развитию и по-
строению гражданского общества. Он призвал 
поддержать растущее стремление граждан, 
представителей общественных и профессио-
нальных объединений, политических партий, 
предпринимательского класса участвовать в 
жизни страны. Президент подчеркнул важ-
ность того, «чтобы у людей была реальная 
возможность принимать участие в управле-
нии своим поселком или городом, в решении 
повседневных вопросов, которые на самом 
деле определяют качество жизни».

Кроме того, глава государства призвал по-
высить роль региональных властей и местно-

го самоуправления: «Местная власть должна 
быть устроена так, чтобы любой гражданин, 
образно говоря, мог дотянуться до нее рукой». 

Говоря об экономических проблемах сти-
раны, президент России заострил внимание 
на необходимости усилить законодательные 
меры по деофшоризации экономики РФ. 

«Наш долг – укреплять доверие людей, 
– сказал Владимир Путин. – Только в этом слу-
чае будет расти активность граждан, появится 
стремление внести свой вклад в развитие стра-
ны. Я абсолютно убежден в том, что, опираясь 
на лучшие традиции нашего народа, используя 
самые современные идеи и эффективные спо-
собы развития, мы решим все стоящие перед 
нами задачи и обязательно добьемся успеха».
С полным тестом послания президента 

можно познакомиться на сайте 
www.kremlin.ru



ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

№ 36 (331) • 18 декабря 2013 года2
Цифра недели

– именно столько ежегодно 
будут дополнительно 
получать сельские районы 
Челябинской области 
согласно поправке  
В.В. мякуша.

Цитата недели

«20 миллионов рублей

Подготовила Ирина Яббарова

Федеральным законом «О со-
действии развитию жилищ-
ного строительства» в целях 

использования федеральных земель 
для жилищного и иного строительства, 
в том числе формирования рынка до-
ступного жилья, был создан Федераль-
ный фонд содействия развитию жи-
лищного строительства, определены 
его задачи и функции. 

В соответствии с указанным зако-
ном российские регионы формируют 
перечни земельных участков, находя-
щихся в федеральной собственности, 
и направляют их в фонд для рассмо-
трения. Решение о дальнейшей судь-
бе земельных участков – за прави-
тельственной комиссией: либо земля 
передается регионам сроком на один 
год для управления и распоряжения 
ею, либо земельные участки поступа-
ют в собственность Фонда развития 
жилищного строительства.

Как рассказал Сергей Сихарулид-
зе, наш регион – в передовиках по 
конструктивному сотрудничеству 
с фондом РЖС. С момента создания 
фонда началась активная работа в 
этом направлении, и уже есть чем 
похвастаться. 

На сегодняшний день в работе на-
ходятся 58 земельных участков, общая 
площадь которых – более 1900 гекта-
ров. При этом 51 земельный участок 
расположен на территории Сосновско-
го муниципального района, два участ-
ка в Челябинске, три – в Златоусте 
и по одному земельному участку в 
Чебаркуле и Магнитогорске. 

– Из обозначенных 58 земельных 
участков по 30 участкам общей пло-
щадью 1200 гектаров полномочия 
переданы Челябинской области, – до-
бавил Сергей Важевич, – а оставшиеся 
28 участков переданы в собственность 
Фонда РЖС. Их общая площадь состав-
ляет порядка 700 гектаров.

Участки, переданные в распоряже-
ние Челябинской области, находятся в 
основном в Сосновском районе, из них 
27 земельных участков переданы для 
освоения под жилищное строитель-
ство, их общая площадь составляет 
970 гектаров. Расположены указанные 
земельные участки рядом с посел-
ками Западный, Вавиловец, Терема, 
Ласковый. 

Два земельных участка площадью 
154 гектара расположены также в Со-
сновском районе недалеко от поселка 
Северного и будут использованы для 
бесплатного предоставления под стро-
ительство жилья экономкласса много-
детным семьям. Как заметил первый 
замминистра, здесь будет нарезано 
порядка 800 земельных участков, про-

екты планировки и межевания пос. 
Северного уже утверждены. Еще на 
одном земельном участке площадью 
146 гектаров – в Чебаркуле – плани-
руется создать технопарк.

– Предполагается, что в ближайшем 
будущем на рассмотрение правитель-
ственной комиссии будет представлен 
перечень из еще 12 земельных участ-
ков, – заметил Сергей Сихарулидзе. – 
Правда, все они небольшие, большая 
часть из них находится в Челябинске и 
часть в Магнитогорске.

В настоящее время выполнены ра-
боты по подготовке градостроительной 
документации – корректировке схемы 
территориального планирования Со-
сновского муниципального района, 
разработке генплана Кременкульского 
сельского поселения, разработке гене-
рального плана и правил землеполь-
зования и застройки поселка Запад-
ного. Та же самая работа проводится 
по поселкам Северный и Ласковый. 
Все эти мероприятия выполняются с 
учетом поручений правительства Че-
лябинской области. 

Кроме того, проводится большая 
работа по землям, которые переданы 
в собственность Фонда РЖС: прошли 
аукционы по продаже права на за-
ключение договоров аренды 17 зе-
мельных участков общей площадью 
550 гектаров, разработан генеральный 
план поселка Садового, проведено 
пять заседаний круглых столов по фор-
мированию подходов к комплексному 
освоению земельных участков.

Что касается проведенных аук-
ционов, то среди победителей –  
ООО «Гринпарк», ООО «СтройГрад+», 
ООО «Инженерные коммуникации», 
ООО «Гидросеть» и ООО «Гринфлайт». 

«Инженерные коммуникации» и 
«Гидросеть» – это организации, ко-
торые осуществляют строительство 
сетей водоснабжения и водоотведе-
ния, – пояснил Сергей Сихарулидзе. 
– Надо заметить, что 980 миллионов 
рублей, которые были получены в 
результате аукционов, проведенных 
Фондом РЖС, направлены на строи-
тельство инженерной инфраструктуры 
в Сосновском районе. Благодаря этим 
деньгам и средствам инвесторов по-
строено порядка 80 километров се-
тей водоснабжения и водоотведения 
в районе поселка Западного, кроме 
того, построены водозаборные соору-
жения. Все необходимые согласования 
уже заканчиваются, в скором будущем 
запустим систему водоотведения. 

К сожалению, совсем без трудно-
стей жилищные вопросы не решаются. 
Одной из проблем, по словам первого 
заместителя министра строительства, 

является то, что 95 процентов земель-
ных участков относятся к землям 
сельскохозяйственного назначения, на 
них никогда ранее не планировалось 
жилищное строительство. Следова-
тельно, указанные земли необходимо 
переводить в земли населенных пун-
ктов, разрабатывать градостроитель-
ную документацию, а на это уходит 
много времени. Помимо этого, на дан-
ных участках полностью отсутствует 
какая-либо инфраструктура: нет си-
стемы водоснабжения, водоотведе-
ния, электросетей, транспортной и со-
циальной инфраструктуры.

В настоящее время большое вни-
мание со стороны правительства Че-
лябинской области уделяется вопро-
сам обеспечения земельных участков 

объектами инженерной и транспорт-
ной инфраструктуры в поселке Север-
ном, так как они запланированы для 
бесплатного предоставления много-
детным семьям. Несмотря на колос-
сальные затраты – практически до 
полутора миллионов рублей на один 
земельный участок – уже в следую-
щем году здесь планируется создать 
всю необходимую инфраструктуру.

– Сегодня между правительством 
Челябинской области и Фондом РЖС 
налажены конструктивные взаимо-
отношения, – заметил первый вице-
спикер областного парламента, пред-
седатель комитета по строительной 
политике Юрий Карликанов (фракция 
«Единая Россия»). – Ведется активная, 
плодотворная работа. Безусловно, есть 

моменты, которые нужно держать на 
постоянном контроле. Это, в первую 
очередь, касается вопросов формиро-
вания социальной, коммунальной и 
транспортной инфраструктуры. Конеч-
но, это непростые вопросы и решаются 
они в связи с дефицитом бюджетных 
средств крайне трудно.

Подводя итоги обсуждению темы, 
депутаты рекомендовали областно-
му минстрою продолжить работу в 
данном направлении, акцентировать 
внимание на своевременной отработ-
ке градостроительной документации, 
необходимой для продолжения жи-
лищного строительства, а также акти-
визировать работу по привлечению 
дополнительных средств на создание 
объектов инфраструктуры.

Юрий КАРЛИКАнОВ, первый заместитель председателя За-
конодательного Собрания Челябинской области, председатель 
комитета по строительной политике (фракция «Единая Россия»):

– Жилищные строения, которые возводятся на федеральных зем-
лях по договорам, заключенным с Фондом РЖС, как правило, являются 
землями сельхозназначения, на которых не планировалось жилищное 
строительство.

Поэтому необходимо менять категорию земель, строить необходи-
мую инфраструктуру. А для этого нужны дополнительные финансовые 
ресурсы и время.

Так, по поселку Северному, где планируется жилищное строитель-
ство для многодетных семей, уже заключен договор, идет межевание 
земли, разработка и корректировка территориальных планов Со-
сновского района, формируются градостроительные планы других 
поселений. 

А работы действительно много: надо определить объемы жилищ-
ного строительства, объемы инфраструктуры: социальной, комму-
нальной, транспортной. Когда все эти вопросы будут решены, а участки 
отмежеваны, они будут поставлены на кадастровый учет, чтобы в соот-
ветствии с действующим законодательством иметь возможность бес-
платно их выделять. Надеемся, что в следующем году на этих участках 
уже начнутся строительные работы.

Южный Урал – в отличниках по реализации Федерального закона «О 
содействии развитию жилищного строительства». Об этом депутатам 
на заседании комитета по строительной политике доложил первый 
заместитель министра строительства, инфраструктуры и дорожного 
хозяйства Челябинской области Сергей Сихарулидзе.

Земля для собстВенного жилья

Владимир Путин, президент российской Федерации: 
Хочу напомнить, что один из лучших показателей рождаемости в нашей стране 
зафиксирован в конце 80-х годов. и тогда же был достигнут пик жилищного  
строительства. сегодня жилищная политика вновь должна стать одним  
из решающих факторов демографического развития. Правительство уже  
определило подходы к реализации программы строительства доступного жилья.  
В ее рамках до конца 2017 года планируется дополнительно построить не менее  
25 миллионов квадратных метров жилья со всей социальной инфраструктурой,  
чтобы семьи со средним достатком могли улучшить свои жилищные условия.  
я предлагаю назвать эту программу «жилье для российской семьи». «



ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

№ 36 (331) • 18 декабря 2013 года 3

Позитив на общем фоне

Как реализовалась в 2013 году 
«Концепция промышленной 
политики Челябинской обла-

сти до 2020 года», рассказал регио-
нальный министр промышленности и 
природных ресурсов Егор Ковальчук.

– Концепция – новый документ, 
опубликованный всего год назад, – от-
метил Егор Викторович. – По сути, это 
план мероприятий, в основу которых 
легли поставленные президентом и гу-
бернатором политические задачи. 

В чем же состоит основная цель 
промышленной политики? На сегод-
няшний день для области очень важно 
добиться роста объемов производ-
ства, сохранить трудовые коллективы, 
повысить конкурентоспособность про-
мышленных предприятий на Южном 
Урале, формировать инвестиционную 
привлекательность региона. 

Министр сообщил депутатам, что 
индекс промышленного производ-
ства в области по отношению к про-
шлому году составил 99,5 процента. 
Отмечается тенденция снижения тем-
пов роста объемов производства по 
ряду основных видов экономической 
деятельности. Тем не менее в этом 
году продолжалось развитие иннова-
ций в промышленном секторе, при-
влекались инвестиции. Их объем за 
январь – сентябрь 2013 года составил 
125,3 миллиарда рублей, что состав-
ляет 101,2 процента к аналогичному 
периоду прошлого года. Основными 
направлениями вложений стали ма-
шины, оборудование и транспорт-
ные средства, что составило около 
70 процентов привлеченных средств, 
до 30 процентов вложены в здания 
и сооружения. Объем иностранных 
инвестиций в промсектор превысил 
два миллиарда долларов США. За год 
в области введено в эксплуатацию 
53 объекта промышленности, в том 
числе 29 новых, 24 – после модерни-
зации или реконструкции существую-
щих предприятий. 

В число основных мероприятий, 
реализуемых министерством про-

мышленности и природных ресурсов 
Челябинской области в рамках реали-
зации концепции, входят: содействие в 
реализации крупных инвестиционных 
проектов, реализуемых на территории 
области в сфере промышленного про-
изводства; координация конгрессно-
выставочной деятельности; содей-
ствие в проведении межрегиональ-
ных бирж субконтрактов в целях раз-
вития кооперационных связей между 
предприятиями Большого Урала; со-
действие в проведении сертификации 
и инспекционного контроля системы 
менеджмента качества предприятий 
Челябинской области; предоставле-
ние информационной и организаци-
онной поддержки промышленным 
предприятиям в процессе создания 
совместных производств, в том числе 
с зарубежными компаниями.

Председатель комитета Андрей 
Самсонов (фракция «Единая Россия») 
обратился к министру с вопросом:

– На протяжении всего созыва 
комитет по промышленной политике 
пытается привлечь внимание к раз-
работке специальной программы по 
развитию и поддержке нашего маши-
ностроения. Когда будет результат? 

– Здесь требуется серьезная экс-
пертная работа, – ответил Егор Ко-
вальчук. – Мы занимаемся этим 
очень активно. На определенном 

этапе стало ясно, что надо привлекать 
науку. Пока мы в качестве экспертов 
привлекли Южноуральскую торгово-
промышленную палату.

«Последняя миля»  
бесПлатной не будет

С докладом «О тарифной поли-
тике в Челябинской области 
на 2014 год» на комитете вы-

ступила Татьяна Кучиц, исполняющая 
обязанности председателя Государ-
ственного комитета «Единый тариф-
ный орган Челябинской области».

Она рассказала о тарифной поли-
тике региона на 2014 год.

– Пока не все тарифные параме-
тры определены на федеральном 
уровне, – заявила Татьяна Валерьев-
на, – но из того, что известно, можно 
представить основные цифры. 

Рост тарифов в целом составит 4,8 
процента. Электроэнергия должна 
подрасти на 7 процентов, уголь – на 
1,6 процента, вода – на 7 процентов. 
Но в 2014 году не произойдет роста 
цен на газ и железнодорожные пере-
возки. Само изменение тарифов для 
населения произойдет с 1 июля 2014 
года. Основные факторы роста цен 
– инфляция, повышение заработной 
платы и рост стоимости ремонтных 
работ, материалов.

А вот что Федеральной службой по 
тарифам установлено для Челябинской 
области. Определен в среднем рост та-
рифа на тепловую энергию – 5 процен-
тов, на водоснабжение и водоотведе-
ние – 4,4 процента и электроснабжение 
для населения – это 4,2 процента. 

– Для населения в этом году 
предусмотрены новации, связанные 
с ликвидацией «последней мили» 
(одного из механизмов перекрест-
ного субсидирования), – пояснила 
Татьяна Кучиц. – В этом году тарифы 
утверждены как в рамках социальной 
нормы потребления электроэнергии 
(2,51 рубля), так и сверх социальной 
нормы (3,13 рубля), но сама величи-
на соцнормы пока не установлена. 
Но на сегодняшний день не известны 
параметры роста оплаты граждан за 
коммунальные услуги. Сейчас рас-
сматривается проект федерального 
закона – изменения в Жилищный ко-
декс РФ, где предусмотрено, что пре-
дельный индекс роста коммунальных 
платежей будет устанавливаться на 
федеральном уровне для каждой об-
ласти отдельно. В настоящее время 
не принято решение ни по установле-
нию индексов, ни по их величине. Они 
появятся с 1 июля.

В связи с исключением из рас-
четов «последней мили» в Челябин-

ской области предполагается ком-
пенсировать выпадающие доходы 
сетевых организаций в электроэ-
нергетике. И одним из механизмов 
компенсации и вводится социаль-
ная норма потребления электро-
энергии населением. За счет оплаты 
сверхнормативного потребления 
предполагается сократить пере-
крестное субсидирование. В связи с 
этим предлагают поэтапно отменить 
коэффициент 0,7 для потребителей с 
электроплитами и проживающих в 
сельской местности. Но эта норма не 
может быть полностью использова-
на, потому что это приведет к росту 
тарифов для населения. 

Для прочих потребителей рост та-
рифов произойдет с 1 января 2014 
года. Но – только в части тарифа на 
услуги по передаче электроэнергии. 
Рост тарифа будет 7 процентов. Это 
незначительно повлияет на конечную 
стоимость электроэнергии. 

Парламентарии рекомендовали 
Государственному комитету «Единый 
тарифный орган Челябинской обла-
сти» при установлении тарифов на 
2014 год учитывать уровень доступ-
ности для населения платы за ком-
мунальные услуги в муниципальных 
образованиях Челябинской области.

Сергей ТАРАН

на прошлой неделе в Законодательном Собрании Челябинской обла-
сти состоялось очередное, последнее в этом году, заседание комитета 
по промышленной политике. В повестке дня – доклады о параметрах 
промышленного развития региона и областной тарифной политике. 
Каждый вопрос потребовал от депутатов тщательного изучения и ак-
тивного обсуждения с принципиальных позиций.

Вектор раЗВития ПроХодит ЧереЗ машиностроение 

деПутаты Поддержали 
объединение судоВ

на декабрьском заседании комитета 
по законодательству, государственному 
строительству и местному самоуправле-
нию парламентарии обсудили проект по-
становления областного парламента «Об 
одобрении Закона Российской Федерации 
о поправке к Конституции Российской Фе-
дерации «О Верховном суде Российской 
Федерации и прокуратуре Российской Фе-
дерации».

Как рассказал заместитель председателя 
областного парламента, председатель 
комитета по законодательству, госу-

дарственному строительству и местному само- 
управлению Семен Мительман (фракция «Еди-
ная Россия»), на днях в областной парламент 
поступил закон о поправке к Конституции Рос-
сийской Федерации, и он уже одобрен Государ-
ственной Думой и Советом Федерации.

– Поправки касаются объединения Верхов-
ного и Арбитражного судов, – добавил Семен 
Мительман, – а также порядка назначения 
прокуроров. 

При этом председатель комитета отметил, 
что на основании статьи 136 Конституции Рос-
сийской Федерации предлагаемый законопро-
ект вступит в силу лишь в том случае, если его 
поддержит не менее двух третей органов зако-
нодательной власти российских регионов.

Свою позицию озвучил депутат Константин 
Нациевский (фракция КПРФ). По его мнению, 
для подобного реформирования судебной си-
стемы нет никаких оснований. Он сообщил, 
что фракция КПРФ не поддерживает представ-
ленные поправки в Конституцию.

Депутат Сергей Евстигнеев (фракция «Еди-
ная Россия») заметил, что подобные измене-
ния в первую очередь повысят роль судебной 
системы, поскольку нередки случаи, когда 
решение Арбитражного суда противоречит ре-
шению Верховного суда.

Представитель областной прокуратуры по-
яснил, что предлагаемые поправки меняют поря-

док назначения прокуроров в регионах. Их будет 
назначать глава государства, а не генеральный 
прокурор, как это происходит в настоящее время.

Защита  
для биЗнес-омубдсмена

на комитете по законодательству, го-
сударственному строительству и местно-
му самоуправлению были рассмотрены 
изменения в областное законодатель-
ство, в соответствии с которыми вводит-
ся административная ответственность 
за воспрепятствование законной дея-
тельности Уполномоченного по защите 
прав предпринимателей Челябинской 
области.

Об основных новшествах парламента-
риям рассказал заместитель предсе-
дателя Законодательного Собрания 

Челябинской области, председатель комитета 
по законодательству, государственному стро-

ительству и местному самоуправлению Семен 
Мительман (фракция «Единая Россия»).

– В ноябре этого года были внесены изме-
нения в Кодекс Российской Федерации об адми-
нистративных правонарушениях в части уста-
новления административной ответственности 
за воспрепятствование законной деятельности 
Уполномоченного при Президенте Российской 
Федерации по защите прав предпринимателей, 
– отметил Семен Аркадьевич. – В Закон Челя-
бинской области «Об административных право-
нарушениях в Челябинской области» предлага-
ется внести аналогичный состав. 

Стоит отметить, что правом составления 
протокола за подобное административное 
правонарушение наделяется сам уполномо-
ченный по защите прав предпринимателей 
Челябинской области. Далее составленный 
протокол будет направляться на рассмотрение 
мирового судьи.

Законопроект будет рассмотрен на заседа-
нии Законодательного Собрания Челябинской 
области.

Ирина ЯббАРовА
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В начале учебного года во многих ву-
зах Южного Урала увеличилась стоимость 
проживания в студенческих общежити-
ях. Для студентов это стало неприятным 
сюрпризом, ведь у многих ребят каждая 
копейка на счету. Областные парламента-
рии решили разобраться в причинах роста 
оплаты общежития и провели мониторинг. 
Об итогах исследования в еженедельной 
радиопрограмме «Законодательная сре-
да» рассказал заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской 
области, председатель комитета ЗСО по со-
циальной и молодежной политике, культу-
ре и спорту Александр Журавлев (фракция 
«Единая Россия»).

-Рост стоимости проживания в обще-
житиях связан с выходом нового 
закона об образовании, который 

позволил ректорам вузов самостоятельно уста-
навливать размер оплаты. Раньше со стороны 
Министерства образования и науки Российской 
Федерации действовало жесткое ограничение, в 
соответствии с которым студенты за койко-место 
в общежитии платили не более пяти процентов 
от размера стипендии, и эта сумма находилась 
в пределах 60 – 70 рублей. Когда ректоры вузов 
подсчитали стоимость коммунальных платежей, 
ремонтов, затраты на приобретение мебели и 
прочие расходы, то увидели, что только плате-
жи по коммунальным услугам в Челябинске со-

ставляют от 500 до 600 рублей на 
одно койко-место. Понятно, что 
при стоимости в 60 – 70 рублей 
остальную разницу необходимо 
как-то компенсировать. Законо-
дательное Собрание Челябинской 
области готовит обращение к пра-
вительству РФ с просьбой о том, 
чтобы Министерство образования 
и науки возмещало вузам затраты 
на коммунальные услуги в пол-
ном объеме.

Тем не менее мы считаем, что 
предоставление общежития – это 
обязанность высшего учебного 
заведения в организации учеб-
ного процесса. Если человек приезжает из дру-
гого города, то вуз должен предоставить ему 
место жительства. Кстати, в ходе мониторинга 
мы выявили, что сегодня не во всех вузах хватает 
мест в общежитиях. Чтобы решить эту проблему, 
некоторые вузы стали увеличивать количество 
проживающих в комнатах. Сегодня вместо по-
ложенных шести квадратных метров на человека 
в некоторых общежитиях приходится три, а то и 
два квадратных метра на студента.

Помимо стоимости был выявлен еще ряд 
факторов, которые также необходимо решать. 
Например, мы установили, что вузы платят за 
коммунальные услуги по тарифам предприятий, 
которые выше, чем тарифы для жителей. Поэто-
му областной парламент также прорабатывает 

вопрос об обращении к тарифным органам с 
предложением о классификации общежитий в 
качестве жилых помещений, и о том, чтобы 
вузы платили за них по соответствующим та-
рифам.

Кроме того, мы выявили тот факт, что размер 
оплаты общежития для студентов, обучающихся 
на платной основе, выше, чем для бюджетников. 
На наш взгляд, это совершенно неправильно. За-
ключая с вузом договор, студент уже оплачивает 
все предоставляемые ему услуги. Лучше вклю-
чить стоимость оплаты общежития в договор, 
чем делить ребят на «черных» и «белых».

В ходе мониторинга мы также выяснили один 
интересный факт: стоимость в общежитии иногда 
складывается из двух составляющих – оплаты за 

непосредственно само проживание и 
оплаты дополнительных услуг, напри-
мер за использование электроприбо-
ров в комнате или стирку белья. Мы 
предложили решить этот вопрос так: 
оплачивать проживание в общежитии 
обязательно, а вот на оказание до-
полнительных услуг лучше заключать 
договор, потому что кто-то хочет ими 
пользоваться, а кто-то нет. В целом 
мы предлагаем ввести разумную сто-
имость оплаты, которая не ложилась 
бы тяжелым бременем на студентов 
и их родителей.

Более того, мы сравнивали обе-
спеченность и стоимость прожива-

ния в общежитиях в Челябинской области с 
другими крупными по количеству студентов 
регионами России, и необходимо сказать, что в 
этой ситуации мы выглядим очень неплохо. Тем 
не менее пока есть вопросы. Недавно на заседа-
нии специальной рабочей группы мы поднима-
ли вопрос о строительстве новых общежитий, и 
депутаты готовят ходатайство в Министерство 
образования и науки РФ о поддержке наших 
высших учебных заведений в вопросе строи-
тельства общежитий. Также мы готовы вести 
диалог со всеми, кто готов воплотить в жизнь 
идею создания доходных домов для студентов. 
Но сразу хочу сказать, что это не коммерческий 
проект, а социальный, поэтому сделать на нем 
прибыль не получится.

Продолжается деПутатский мониторинг 
стоимости ПрожиВания В студенЧескиХ общежитияХ

Парламентарии обсудили из-
менения сразу в несколько 
региональных законов, кото-

рые касаются в основном передачи раз-
личных полномочий органам местного 
самоуправления.

Среди тем, вызвавших наибольший 
интерес депутатов, – внесение измене-
ний в статью 4 областного закона «О на-
делении органов местного самоуправле-
ния государственными полномочиями в 
сфере организации работы комиссий по 
делам несовершеннолетних и защите их 
прав». Вопрос касается финансирования 
данного направления, которое, с учетом 
непростой финансово-экономической 
ситуации в Челябинской области, а так-
же дефицита южноуральского бюджета, 
не увеличивается на следующий год, а 
остается на прежнем уровне.

Выступая перед депутатами, ми-
нистр образования и науки Челябинской 
области Александр Кузнецов заверил 
народных избранников, что изменения 
не скажутся негативно на работе комис-
сий по делам несовершеннолетних.

– Не секрет, что из-за непростой фи-
нансовой ситуации нам пришлось от-
казаться от ряда индексаций, – добавил 
Александр Кузнецов. – В том числе в 
следующем году не будет индексации 
заработной платы госслужащих, отмене-
на индексация и по ряду госполномочий. 
Это решение принято и на федеральном, 
и на региональном уровнях.

Комментируя вопрос, заместитель 
председателя Законодательного Собра-
ния Челябинской области, председатель 
комитета по социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту Александр 
Журавлев (фракция «Единая Россия»), 
заметил, что экономическая ситуация 
действительно напряженная, тем не ме-

нее он предложил вернуться к этой теме 
в том случае, если бюджетная ситуация 
в регионе начнет меняться в лучшую 
сторону.

Активное обсуждение прошло по 
вопросу, который касался внесения из-
менений в закон области «О наделе-
нии органов местного самоуправления 
государственными полномочиями по 
компенсации части платы, взимаемой 
с родителей (законных представителей) 
за содержание ребенка в образователь-
ных организациях, реализующих основ-
ную общеобразовательную программу 
дошкольного образования».

Как рассказал Александр Кузне-
цов, в данном случае в соответствии 
с федеральным законом меняется по-
рядок компенсации родительской пла-
ты за содержание ребенка в детском 
саду. Если раньше муниципалитеты 
самостоятельно устанавливали размер 
платы и в министерство образования 
и науки области представляли данные 
о компенсации уже по факту, то сейчас 
минобром региона установлены четыре 
группы размеров родительской платы за 
содержание малышей в детских садах. В 
первую группу вошли Челябинск и Маг-
нитогорск, во вторую – закрытые города 
области, в третью – остальные города 
Южного Урала, в четвертую – террито-
рии сельской местности. При этом для 
каждой группы установлен средний раз-
мер родительской платы. Сумма ком-
пенсации будет рассчитываться исходя 
из средней оплаты.

Александр Журавлев попросил об-
ратить особое внимание депутатов на 
данную тему.

– Мы мониторим это направление, 
ведь важно, чтобы в соответствии с за-
конодательством оплата родителей 

за детский сад не превышала 20 про-
центов, – отметил Александр Журав-
лев. – Призываю всех депутатов в своих 
избирательных округах проверить, как 
идет процесс компенсирования роди-
тельской платы.

При этом министр образования доба-
вил, что в настоящее время ни в одном 
населенном пункте не зафиксирована 
плата родителей выше установленных 
20 процентов, в среднем она составляет 
порядка 17 – 18 процентов от бюджет-
ных расходов. 

Кроме того, на комитете обсуждались 
законопроекты, касающиеся государ-
ственной поддержки негосударствен-
ных образовательных учреждений.

По словам министра образования и 
науки области, в областном бюджете 
на следующие три года для поддержки 
частных школ запланировано 88 мил-
лионов 435,5 тысячи рублей и еще 78,55 
миллиона рублей предполагается на-
править на поддержку частных детских 
садов.

Кроме того, парламентарии рассмо-
трели ряд других законопроектов, ка-
сающихся перераспределения полномо-
чий и субвенций областного бюджета.

комПенсация По груППам

Александр ЖУРАВЛЕВ, заместитель председателя Законодательного Со-
брания Челябинской области, председатель комитета по социальной и моло-
дежной политике, культуре и спорту (фракция «Единая Россия»):

– На последнем в этом году заседании комитета рассмотрен большой круг вопросов. 
Прежде всего, это вопросы, касающиеся утверждения бюджетных назначений в сфере 
социальной политики. Одни из самых важных – вопросы компенсации родительской 
платы за содержание детей в дошкольных учреждениях, выделения субвенций муни-
ципальным образованиям по всем видам образования: общего, среднего, дошкольно-
го, дополнительного образования. Целый ряд изменений в законы носит технический 
характер.

Конечно, одна из самых острых тем – компенсация оплаты родителей за содержание 
их детей в детских садах. Этот вопрос вызвал живой интерес у депутатов. Министерство об-
разования и науки Челябинской области предлагает принять законопроект, в соответствии 
с которым устанавливаются группы и средний размер платы родителей в зависимости от их 

доходов и уровня дошкольных учреждений. Цена вопроса составляет примерно 520 миллионов рублей, эти средства плани-
руется выделить из областного бюджета. Правда, сам уровень оплаты по-прежнему определяется самими муниципальными 
образованиями, но при этом действует четкая позиция: оплата родителей не должна превышать 20 процентов.

Последнее в этом году заседание комитета по социальной и моло-
дежной политике, культуре и спорту было как никогда насыщенным. В 
повестке заседания – 16 вопросов, большая их часть была посвящена 
воспитательно-образовательному блоку.

на деПутатском контроле

Подготовила Ирина Яббарова

Владимир ПУТИн, президент
Российской Федерации:
– Ни в коем случае нельзя создавать 

барьеры для образовательной мобильно-
сти наших граждан. Это касается и платы, 
кстати говоря, за студенческие общежи-
тия. Цены здесь не должны браться «с 
потолка», а должны прямо зависеть от 
условий проживания и объема предостав-
ляемых услуг. Прошу Минобрнауки и орга-
ны студенческого самоуправления жестко 
контролировать эту ситуацию. Невозмож-
но до небес задирать цены на общежития 
для студентов.
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ПроФильный комитет Зсо одобрил 
Последние ПоПраВки В бюджет

Владимир МЯКУШ, председатель Законодательного Со-
брания Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

– Главной задачей при формировании проекта главного фи-
нансового документа области на будущий год было выполнение 
социальных обязательств. Я считаю, что нам это удалось, потому 
что 73 процента всех финансовых ресурсов бюджета будут на-
правлены на реализацию социальных программ и обязательств. 
Работа по подготовке проекта бюджета шла очень трудно, и когда 
мы в июле рассматривали первоначальные варианты, то дефи-
цит составлял около 30 миллиардов рублей, но нам удалось его 
сократить до установленного федеральным законодательством 
уровня, и сегодня дефицит составляет 12,3 миллиарда рублей. 
Но самое главное, что все то, что говорил президент Российской 

Федерации в своем недавнем послании, нашло отражение в проекте нашего бюджета. Прежде 
всего это выделение средств на модернизацию систем здравоохранения и образования, раз-
витие сельских территорий, развитие массового спорта, помощь многодетным семьям и многое 
другое. То, что нам удалось разработать самый оптимальный вариант бюджета, – это заслуга 
консолидированной работы всех органов власти Челябинской области.

10 декабря во Двор-
це спорта «Юность» 
состоялось открытие 
V межрегиональной 
в ы с т а в к и - ф о р у м а 
«Энергетика. Энергоэф-
фективность – 2013». 
В торжественном от-
крытии принимали 
участие председатель 
правительства Челя-
бинской области Сер-
гей Комяков, первый 
вице-спикер Законода-
тельного Собрания ре-
гиона Юрий Карлика-
нов (фракция «Единая 
Россия»), министр промышленности и 
природных ресурсов Егор Ковальчук, 
также представители генерального 
партнера выставки-форума энергети-
ческой компании «Фортум».

Проведение подобного форума в 
канун Дня энергетика стало уже 
традицией. Год от года количество 

участников растет, в этом году оно достигло 
сотни. В течение трех дней в помещениях 
спортивного комплекса «Юность» можно 
было познакомиться с новейшими энер-
гетическими технологиями, обменяться 
опытом и заключить новые деловые со-
глашения. Выставочная география – вся 
Россия: Челябинск, Санкт-Петербург, Крас-
нодар, Москва, Нижегородская область и 
другие российские регионы.

От депутатского корпуса с открытием 
выставки ее участников поздравил пер-
вый заместитель председателя Законода-
тельного Собрания Челябинской области 
Юрий Карликанов. Обращаясь к участни-
кам выставки, Юрий Раифович обратил 
внимание, что депутаты областного пар-
ламента уже не первый год на особом 
контроле держат тему энергосбережения 
и энергоэффективности.

– Энергетика в настоящее время – 
базовая отрасль, – прокомментировал 
первый вице-спикер южноуральского 
парламента. – Развитие энергетики на-
прямую влияет на эффективность всего 
производственного комплекса, а значит, 
и на качество жизни населения. Именно 
поэтому данная тема находится в поле 
зрения Законодательного Собрания Че-

лябинской области постоянно.
Поприветствовал участ-

ников и гостей выставки и 
председатель правительства 
Челябинской области Сергей 
Комяков. Он также заметил, 
что на Южном Урале вопросы 
энергоэффективности – в числе 
приоритетных.

– На сегодняшний день стои-
мость любых энергетических ре-
сурсов стала камнем преткнове-
ния для промышленности, круп-
ного, среднего и малого бизнеса, 
а также для простых граждан, 
– сказал Сергей Львович. – Не 
секрет, что российский президент 

Владимир Путин принял решение заморо-
зить в 2014 году тарифы на целый год, но в 
ходе недавних совещаний обратил внима-
ние, что «тарифная заморозка» не может 
быть вечной. А потому вопросам энерго-
эффективности, экономии уделяется сейчас 
столь пристальное внимание. Ведь работа 
в этом направлении не только обеспечит 
функционирование всей энергетической 
отрасли, ее устойчивую и стабильную ра-
боту, но и будет способствовать развитию 
энергетики.

В рамках межрегиональной выставки-
форума прошли круглые столы и семина-
ры, на которых участники могли обсудить 
проблемы энергетической отрасли, а так-
же перспективы развития.

Ирина ЯббАРовА,
фото Наиля ФАТТАХовА

награда 
За сотрудниЧестВо

13 декабря пер-
вый заместитель 
председателя Законо-
дательного Собрания 
Челябинской области 
Юрий Карликанов 
(фракция «Единая 
Россия») принял уча-
стие в праздничном 
вечере компании 
«Фортум», посвящен-
ном Дню энергетика. 
Поздравляя собрав-
шихся с профессиональным праздником, вице-спикер ре-
гионального парламента отметил, что компания является 
одной из самых социально ориентированных.

-Сегодня «Фортум» – основной производитель и по-
ставщик тепла и электроэнергии в области. Вы реали-
зуете крупные инвестиционные проекты, внедряете 

современные энергоэффективные технологии и тем самым обе-
спечиваете энергобезопасность нашей области. Ваша ежедневная 
работа направлена на улучшение качества жизни южноуральцев, 
обеспечение светом и теплом наших домов. В этот праздничный 
день хочется выразить вашему коллективу слова благодарности 
за профессионализм, пожелать здоровья и благополучия, чтобы 
ваш профессиональный рост не заканчивался на достигнутом и 
вы продолжали развиваться дальше, и, следовательно, развивали 
наш регион.

В свою очередь Юрию Раифовичу был вручен благодарственный 
адрес за плодотворное сотрудничество и вклад в развитие энерго-
системы России.

оксана вЕЛИКАЯ

Энергетика: Проблемы и ПерсПектиВы 
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– Николай Иванович, вы 
входите в состав комитета 
Заксобрания по строитель-
ной политике. Какие зако-
нопроекты, на ваш взгляд, 
стали знаковыми в этом 
году, сыграв важную роль 
в развитии строительной 
отрасли Южного Урала?

– Вопросов решается много. 
Например, на контроле депута-
тов стоит замена неэффектив-
ных котельных, из-за которых 
бюджет области несет огромные 
потери. Большинство котель-
ных уже модернизировано. Од-
нако инвесторы пришли только 
на те объекты, которые быстро 
окупаются. Остались котельные, 
срок окупаемости которых пре-
вышает пять лет. Сейчас нужно 
приложить максимум усилий, 
чтобы сделать и эти котельные 
инвестиционно привлекатель-
ными. В рамках комитета рас-
сматриваются важные вопросы 
дорожного строительства, обе-
спечения жильем работников 
бюджетной сферы.

В течение года активно об-
суждался вопрос о капитальном 
ремонте многоквартирных жи-
лых домов. Согласно Жилищ-
ному кодексу РФ собственники 
жилья несут бремя по его со-

держанию, хотят они того или 
нет. Конечно, государство будет 
помогать, но и самим собствен-
никам нужно будет откладывать 
средства в копилку. «Больной» 
закон, спору нет.

На заседании Заксобрания в 
конце ноября этого года при-
няли закон «Об установлении 
случаев, при которых не тре-
буется получение разрешения 
на строительство». В основном 
это связано со строительством 
подводящих коммуникаций. 
Посмотрим, как закон будет ра-
ботать, как к нему будут отно-
ситься чиновники и строители. 
Любой серьезный застройщик 
с опытом работы, естествен-
но, пойдет за разрешением на 
строительство, подготовит про-
ект, проведет экспертизу, чтобы 
вопросов не возникало. Закон 
такой принят, и мы считаем, 
он должен облегчить работу 
строителей.

– Какие тенденции може-
те отметить в строитель-
стве Челябинской области?

– Я думаю, что план вво-
да жилья будет выполнен на 
103-104 процента. Это большое 
количество квадратных метров. 
Дольщикам созданы комфорт-
ные условия для участия в стро-

ительстве собственных жилых 
метров. Жилья сегодня пред-
лагается достаточно, возможно, 
где-то с избытком.

– Избыток позволит сде-
лать жилье более доступ-
ным для южноуральцев? И 
как возможное снижение цен 
повлияет на строительный 
бизнес?

– Рынок диктует стоимость 
квадратного метра. Не так 
уж высока рентабельность в 
строительном бизнесе. Сегодня 
цены установились в среднем 
на уровне 42 – 44 тысячи ру-
блей за квадратный метр. 
Думаю, падать они не будут, 
иначе можно пройти порог рен-
табельности в обратную сторо-
ну. А доступность жилья для 
населения зависит от стабиль-
ности экономики и доступных 
ипотечных кредитов. Если су-
дить по нашему предприятию, 
то общая доля продажи в ипо-
теку в среднем составляет 25 
процентов, остальные деньги 
собственно дольщиков. Но про-
центы по ипотечным кредитам 
достаточно велики. Говорить, 
что цены могут резко пойти 
вниз, я бы не стал. Без прибы-
ли строительное предприятие 
просто выживает и сводит кон-
цы с концами, не развиваясь 
дальше. Условия должны быть 
для всех: построили, продали 
и дальше развиваемся. А если 
такого не будет, то строитель-
ство остановится, и тогда уже 
спрос будет опережать пред-
ложение.

Юлия СЕвЕРовА

строительная отрасль 
ощущает деПутатскую Поддержку 

В Законодательном Собрании Челябинской области работают 
профессионалы из различных сфер экономики: высокий уровень 
компетентности депутатов позволяет не только участвовать в 
законотворческих процессах, но и представлять интересы из-
бирателей и коллег. О том, какие важные законопроекты были 
приняты в строительной отрасли в этом году, как идет процесс 
модернизации неэффективных котельных, рассказал генераль-
ный директор строительной компании «Артель-С», депутат регио-
нального парламента николай Янов (фракция «Единая Россия»).Важнейшим пунктом в повестке заседа-

ния комитета стало рассмотрение по-
правок к проекту бюджета на 2014 год и 

плановый период 2015 и 2016 годов. Напомним, 
что в ноябре областной парламент принял за-
конопроект в первом чтении. За это время пра-
вительство Челябинской области, председатель 
Законодательного Собрания Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия») и депутат Андрей 
Барышев внесли ряд предложений по измене-
нию некоторых статей и параметров бюджета. 
Все они были детально проанализированы на 
заседании рабочей группы, где было аргументи-
рованно доказано и обосновано решение об их 
принятии или отклонении.

– Поправки, предлагаемые правительством 
Челябинской области, направлены на уточне-

ние основных параметров бюджета в связи с 
изменением объема федеральных трансфер-
тов, а также объема безвозмездных средств, 
предоставляемых областным бюджетом мест-
ным, – пояснил председатель комитета.

Владимир Мякуш предложил направить 
часть средств на строительство перинаталь-
ного центра за счет сокращения резервов 
и уменьшения межбюджетных трансфертов 
Челябинскому городскому округу, а также вы-
делить 20 миллионов рублей на развитие 
программы «Устойчивое развитие сельских 
территорий».

Поправки, поступившие от Андрея Барыше-
ва, были также детально рассмотрены членами 
рабочей группы, две из них он снял с рассмо-
трения сам, и четыре были отклонены.

Депутаты – члены комитета по бюджету и 
налогам одобрили решение рабочей группы и 
рекомендовали Законодательному Собранию 
поддержать решение комитета и принять за-
конопроект «Об областном бюджете на 2014 
год и плановый период 2015 и 2016 годов» во 
втором и третьем чтении.

оксана вЕЛИКАЯ

на декабрьском заседании комите-
та по бюджету и налогам законодатели 
обсудили и одобрили к рассмотрению 
региональным парламентом последние 
изменения в главный финансовый до-
кумент уходящего года и рассмотрели 
поправки к проекту бюджета на 2014 год 
и плановый период 2015 – 2016 годов.
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ДобРые Дела

Одно из старейших учебных заве-
дений Коркинского района – горно-
строительный техникум отметил 
70-летний юбилей. В праздновании 
этого события принял участие де-
путат ЗСО Сергей Кравчук (фракция 
«Единая Россия»).

Зал Дворца культуры «Горняк» 
был полон: педагоги, сотруд-
ники, ветераны, студенты, вы-

пускники, гости и официальные лица. 
Объятия, улыбки, радостные возгласы, 
приветствия, и признательное «спаси-
бо» педагогу через много лет – таким 
приподнято-праздничным было начало.

Особую ноту торжеству задал теа-
трализованный пролог, подготовлен-
ный молодежным театром техникума 
«Проспект Горняков», в котором была 
рассказана история становления и 
развития города Коркино и одного из 
его старейших учебных заведений.

Депутат ЗСО Сергей Кравчук пере-
дал участникам торжества слова по-
здравления и вручил благодарственные 
письма Законодательного Собрания 
Челябинской области сотрудникам тех-
никума Е.Б. Валахову, В.Е. Асташкиной, 
В.И. Барсуковой, Т.В. Гневашевой и О.Е. 
Ивандиковой.

юбилей горно-строительного теХникума

Депутат Законодательного 
Собрания Челябинской обла-
сти Петр Дементьев (фракция 
«Единая Россия») посетил соци-
альный приют для детей и под-
ростков «Возрождение», рас-
положенный в Калининском 
районе Челябинска. Приют 
«Возрождение» открыт в октя-
бре 1993 года и был первым не 
только в городе, но и во всей 
Челябинской области.

Цель создания приюта – 
профилактика безнад-
зорности и беспризор-

ности несовершеннолетних, реа-
билитация и обеспечение защиты 
прав и законных интересов несо-
вершеннолетних, находящихся в 
трудной жизненной ситуации или 
социально опасном положении, 
оказание социальной помощи 
и социального патронажа в от-
ношении несовершеннолетних. 
Приют обеспечивает временное 
проживание, социальную помощь 
и реабилитацию несовершенно-
летних, оказавшихся в трудной 
жизненной ситуации, перевозку 
несовершеннолетних к месту их 
постоянного проживания.

В октябре 2013 года приют 
«Возрождение» отпраздновал 
20-летний юбилей. За это время 
в приюте получили необходимую 
помощь более 1720 несовершен-
нолетних в возрасте от 3 до 18 лет. 
Только с 2009 года в учреждении 
прошли реабилитацию 446 детей 
и подростков. Для многих мальчи-
шек и девчонок приют стал домом, 
в котором созданы благоприятные 
условия. Уют, тепло, понимание, 
забота и настоящая любовь – все 
это помогает ребятам, которые 
оказались в непростой жизненной 
ситуации, не потерять веру в лю-

дей, учит взаимовыручке, воспи-
тывает уважение к труду.

Большую помощь приюту 
«Возрождение» уже много лет 
оказывает Законодательное Со-
брание Челябинской области и 
депутат Петр Дементьев. Благо-
даря его содействию к юбилею 
учреждения был проведен ре-
монт в актовом зале, который 
стал настоящим подарком как 
для ребят, так и для педагогов. 
Кроме того, Петр Владимирович 
регулярно оказывает помощь в 
организации досуга воспитанни-
ков «Возрождения».

6 декабря в Челябинском госу-
дарственном академическом театре 
драмы имени н.Орлова состоялось 
торжественное открытие XI детского 
благотворительного театрального 
фестиваля «Снежность», который 
ежегодно в преддверии новогодних 
праздников организует и проводит 
Челябинский трубопрокатный завод 
при поддержке правительства об-
ласти. 

-Удивительная особенность, что 
каждый год в день открытия 
нашего фестиваля в Челябин-

ске идет снег, сегодня – не исключение. 
Это создает особенное, предновогоднее 
настроение, которое мы постараемся под-
держать сказочным представлением. Я 
желаю всем ребятам – и тем, кто посетит 
«Снежность» впервые, и нашим постоян-
ным зрителям, артистам и организаторам 
радости и тепла, а школьникам – отлич-
ных каникул и отметок, – приветствовал 
гостей председатель совета директоров 
ЧТПЗ, депутат Законодательного Собра-
ния области Александр Федоров (фракция 
«Единая Россия»).

Открылся пятидневный театраль-
ный марафон в Челябинске спектаклем 

«Лукоморье» Московского продюсер-
ского центра «Триумф», подхватит его 
«Чиполлино» Новоуральского театра 
музыки, драмы и комедии – самая 
масштабная постановка фестиваля, в 
которой задействованы 75 актеров и 
оркестр. Также в афише трубников – 
«Снежная королева» Уфимского русско-
го драматического театра, «Царевна-
лягушка» Челябинского театра оперы и 
балета, «Летучий корабль» Тюменского 
театра драмы. Спектакли пройдут на 
двух театральных площадках – в театре 
драмы и театре оперы и балета имени 
М.И. Глинки. Завершится музыкальная 
«Снежность-2013» адаптированным 
спектаклем Тюменского театра драмы 
«И вот однажды...» во Дворце культуры 
трубопрокатчиков: здесь его увидят 500 
воспитанников детских домов № 5, 6, 
8, 9, центра психолого-педагогической 
реабилитации и коррекции.

С 6 по 10 декабря спектакли фести-
валя в Челябинске посетили более 8 000 
тысяч маленьких южноуральцев – де-
тей сотрудников предприятия, учеников 
подшефных школ, воспитанников дет-
ских домов, детей-инвалидов, ребят из 
многодетных и малообеспеченных се-
мей. После представления каждый ма-
ленький зритель получил традиционный 
сладкий подарок.

В ноябре нынешнего года 
депутат Законодательного Со-
брания Челябинской области 
николай Янов (фракция «Еди-
ная Россия») начал реконструк-
цию актового зала в подшеф-
ной школе № 87. 

Проект нового облика зала 
разрабатывали сами уча-
щиеся под руководством 

опытного архитектора Александра 

Тимарцева. «Стараюсь бывать в 
школе каждую неделю. Процесс 
ремонта нуждается в тщательном 
контроле, тем более что сроки по-
ставлены самые короткие. Менее 
чем за два месяца мы должны за-
менить покрытие пола, отремонти-
ровать потолок и стены, увеличить 
сцену, заменить электропроводку, 
установить новую вентиляцию, 
заменить окна и систему отопле-
ния. Уже к Новому году коллектив 

школы получит капитально отре-
монтированный, оборудованный 
новой мебелью и новой аудио- и 
видеоаппаратурой актовый зал», – 
комментирует депутат. Средства на 
ремонт, мебель, техническое осна-
щение и новую аппаратуру для ак-
тового зала Николай Янов выделяет 
из собственных финансовых ресур-
сов. «В нашей школе и ученики, и 
педагоги, и родители с огромным 
уважением относятся к депутату 
Николаю Янову. Он всегда отзы-
вается и на приглашение принять 
участие в школьных праздниках, и 
на просьбы о помощи и поддерж-
ке», – рассказывает о сотрудниче-
стве с парламентарием директор 
87-й школы Татьяна Абакумова. 
Николай Янов ассоциируется здесь 
с летними депутатскими отрядами 
и с новыми окнами в вестибю-
ле, с парламентскими уроками и 
с теплыми входными дверями, с 
выпускными концертами старше-
классников и ремонтом в столовой 
и спортзале. И список этих добрых 
дел будет приумножаться.

«ВоЗрождение»: территория уюта и любВи
«снежность»

10-летие дВорца «трактор»

ноВый Зал для школы

1 декабря Ледовый дворец 
спорта «Трактор» отметил свое 
официальное десятилетие.

Торжественное мероприятие, 
посвященное юбилейной 
дате, состоялось 2 декабря в 

актовом зале. Поздравить коллектив 
спортивного учреждения с первой 
круглой датой пришел депутат Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области Михаил Видгоф (фракция 
«Единая Россия»).

Депутат поздравил всех собрав-
шихся и вручил почетные грамоты 
ЗСО и Челябинской городской думы. 
От себя лично и от компании «Бовид» 
депутат подарил дворцу отличный 
современный телевизор.
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РГ Южный избирательный округ № 30

ЧИСЛО ИЗбИРАТЕЛЕй: 107 775
МЕСТО нАхОЖДЕнИЯ ОКРУЖнОй ИЗбИРАТЕЛьнОй 
КОМИССИИ: город Карталы
СОСТАВ ИЗбИРАТЕЛьнОГО ОКРУГА:
Брединский муниципальный район (22 922)
Варненский муниципальный район (21 852)
Карталинский муниципальный район (38 040)
Кизильский муниципальный район (21 026)
Локомотивный городской округ (3935)

Южный избирательный округ не только самый отдаленный 
от Челябинска, но и один из самых протяженных и многочис-
ленных по населению. В него входит сразу пять муниципальных 
образований, насчитывающих 165 тысяч жителей. А о его не-
малой протяженности лучше слов говорит километраж: только 
от Кизила до Варны не меньше трехсот километров. В Законода-
тельном Собрании Челябинской области интересы жителей 30-
го избирательного округа представляет депутат-одномандатник 
Владимир Коновалов (фракция «Единая Россия»).

Несмотря на то что расстояния в округе немалые, ежеме-
сячно парламентарий проводит приемы граждан по личным 
вопросам в депутатских приемных, которые расположены в 
каждом муниципальном районе округа. Вопросы приходится 
решать самые разные. По словам депутата, много обращений 
по вопросам заработной платы, проблемам газификации, 
дорожного ремонта и строительства. Бывает, что обращаются 
с жалобами на чиновников – работников разных ведомств 
и министерств. Как заметил Владимир Коновалов, эти во-
просы также решаются. Порой, чтобы помочь, приходится 
искать поддержки и на федеральном уровне. В этом году 
прибавились еще и обращения пострадавших от наводнения. 
И ни одно из обращений без внимания не остается. Жаль, что 
помочь получается не всегда, ведь и у депутата возможности 
ограниченные.  

Владимир Коновалов – руко-
водитель ООО «Варнаагро-
маш», что расположено в 

Варненском районе. Два года назад 
предприятие отметило свое 80-ле-
тие. Коллектив здесь, как отметил 
депутат, дружный, профессиональ-
ный. Предприятие вносит немалую 
долю в развитие округа – это и вы-
пуск так необходимых сельскохозяй-
ственному району машин, запчастей 
к ним, предоставление рабочих 
мест, а значит, и налоговые отчисле-
ния в бюджет.

Больше 30 лет Владимир Коно-
валов проработал на селе, а пото-
му не понаслышке знает обо всех 

трудностях, с которыми сталкива-
ются селяне. В последнее время, 
с учетом непростой финансово-
экономической ситуации, дефици-
том областного бюджета, появилось 
немало проблем. И часто труженики 
села приходят за помощью именно к 
парламентарию, и он неоднократно 
поднимал вопросы дотаций и суб-
сидий селянам на производство мо-
лока, мяса на заседаниях комитета 
по аграрной политике. И во многом 
благодаря такому неравнодушию 
удавалось преодолевать трудности. 
Депутат постоянно находится во вза-
имодействии с селянами, старается 
помочь в силу своих возможностей.

Не секрет, что в конце лета южные 
районы области оказались во вла-
сти стихии. Наводнение за считаные 

часы навсегда изменило не один десяток 
судеб. Среди пострадавших – сотни людей, 
многие из которых остались без крыши над 
головой, потеряли нажитое долгими годами 
имущество. Наиболее сильный удар водная 
стихия нанесла по Брединскому району. Даже 
старожилы признаются: были наводнения и 
раньше, но такого не доводилось видеть ни-
когда. После сильных проливных дождей и 
прорыва дамбы небольшая речушка вышла 
из берегов и смывала все, что попадалось 
на пути.

Помогали пострадавшим, что называется, 
всем миром. В числе первых на призыв о 
помощи откликнулись депутаты Законода-
тельного Собрания. 

Владимир коноВалоВ: «глаВное – Это люди»

Владимир КОнОВАЛОВ, депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области:

– Наше предприятие было организовано в далеком 1931 году. Раньше 
мы занимались ремонтом и техническим обслуживанием сельхозмашин, 
а сейчас – изготовлением сельскохозяйственной техники и запчастей. В 
общей сложности выпускаем порядка 30 наименований сельхозмашин и 
порядка 600 наименований запасных частей.

Но самое главное на нашем предприятии – это люди, грамотные, ра-
ботящие, многие из них проработали здесь уже по 30 – 40 лет. Каждый 
из сотрудников – настоящий специалист. И конечно, стараемся всегда 
поощрять тех, кто работает хорошо. Просто я считаю, что человек, 
который добросовестно трудится, должен быть отмечен по заслугам. 
В этом вся справедливость. По возможности стараюсь таких передо-
виков поощрять грамотами или благодарностями Законодательного 
Собрания области. 

Сергей ВЧЕРАШнИй, фотокорреспондент газеты «Совет-
ское село» (Варна):

– Мы проживали в селе Катенино. 9 августа наш дом практически 
полностью затопило. Стихия разрушила почти все. Кроме части гаража 
и полуразрушенного дома у нас ничего не осталось. Естественно, дом 
был признан непригодным для проживания. Состояние наше было на 
тот момент ужасное, словами это непросто передать. Ведь семья у нас 
большая – семь человек. Кроме нас с супругой и несовершеннолетней 
дочерью с нами еще проживают сын с невесткой и мои родители. Но 
надо сказать огромное спасибо местным властям: сразу же, как только 
случилось наводнение, нам стали помогать. Большое спасибо Влади-
миру Николаевичу: он оказал и материальную помощь, и моральную 
поддержку. Ведь ситуация, в которой мы оказались, очень страшная: 
дом разрушен, имущество потеряно, даже на работу не выехать, хотя 
бы потому что мост через Варну сметен наводнением, приходилось 
ехать в объезд, а это дополнительно 30 километров.

В рамках федеральной программы мы попали под переселение. 
Получили жилье уже в Варне и, не буду лукавить, очень довольны. 
По метражу примерно одинаковое, только там дом был одноэтаж-
ный, а здесь два этажа. Плюс удобно добираться до работы. Есть 
постройки, огород 15 соток. Так что мало-помалу жизнь входит в 
привычное русло, все плохое забывается.

наталья бАГМАнОВА, жи-
тельница Варненского райо-
на, пострадавшая от наводне-
ния:

– Очень страшно было наблю-
дать за тем, как прибывала вода. 
Наш дом был затоплен на метр. 
Своими силами мы бы не спра-
вились, потому что стены были 
в воде, пол прогнил. Когда обра-
тились за помощью к Владимиру 
Николаевичу Коновалову, ответ 
был однозначный: берите маши-
ну и приезжайте за досками. Бла-
годаря его помощи мы в короткий 
срок отремонтировали свой дом, перестелили пол, все высушили, за-
штукатурили, сейчас проживаем по прежнему адресу, в том же самом 
доме. Жизнь потихоньку налаживается.

Подготовила Ирина ЯббАРовА, фото Дениса СИМоНовА

Владимир КОнОВАЛОВ, депутат 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области (фракция «Единая 
Россия»): 

– Такого бедствия за всю историю на-
шего района, пожалуй, не было. Чтобы 
понять, насколько все было затоплено, 
достаточно сказать, что вода доходила 
до флюгера на крыше беседки, а ведь это 
место выше реки на два уровня.

Первое время было особенно страш-
но: стихия идет, вода постоянно прибы-
вает, но при этом ничего сделать, чтобы 
помочь, как-то остановить стихию, не-
возможно. Глядя на все, что происходи-

ло, каждый понимал, насколько человек 
беспомощен перед разгулом природы. 
Но надо отметить, что в нашем районе 
очень быстро сработала администрация, 
был создан штаб, где в оперативном ре-
жиме мы решали все вопросы. Конечно, 
местные жители стали обращаться за по-
мощью, в частном порядке выезжали 
на место затопленных домов, помогали 
вывозить имущество, скот. Работы было 
очень много. 

В общей сложности непригодными 
для жилья были признаны 64 дома. 55 
уже переселено. Все дома покупались на 
вторичном рынке.
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Ответы на сканворд:
По горизонтали: Кофе. Смокинг. Аполлон. Весы. 

Урал. Кейс. Шмотки. Оптовик. Снег. Фига. Вис. Лассо. 
Слалом. Сверло. Аксис. Икота. Икона. Вобла. Марш. 
Бек. Ролик. Зодиак. Атака. Гать. Адана. Край. Нар.

По вертикали: Обелиск. Свора. Зевс. Енот. Се-
раль. Асс. Мышеловка. Мга. Окно. Сабза. Склон. Внук. 
Осада. Гриф. Смак. Залог. Акр. Пас. Форт. Лишай. 
Опак. Слив. Лобан. Ипотека. Шнек. Макар.

Сергей 
Владимирович
КРАВЧУК

Коркинский изби- �
рательный округ № 12 (Еткульский, Коркинский 
и Октябрьский муниципальные районы)

Электронная почта: markina@uralkran.ru �
График приема: четвертый вторник месяца, 
09.00 – 11.00 (с. Еткуль, ул. Ленина, 34), 
четвертый вторник месяца, 12.00 – 14.00 
(с. Октябрьское, ул. Ленина, 36), четвертый 
вторник месяца, 15.30 – 17.30 (Коркино,  
пр. Горняков, 16, каб. № 7) 
 

 
Константин 
Александрович
КУРКИн

Единый избира- �
тельный округ (фрак-
ция КПРФ)

Электронная почта: kprf@zs74.ru �
График приема: четверг, 14.00 – 18.0   �

(Челябинск,  ул.  Кирова,  114,  к аб.  10) 
 

 
 Сергей 
Антонович
ЛЕМЕШЕВСКИй

Златоус товский  �
избирательный округ 
№ 7 (часть Златоу-
стовского городского 
округа)

Электронная почта: info@zlatmash.ru �
График приема: вторник, 15.00 – 17.00 (Зла- �

тоуст, ул. Мира, 1, каб. 4, ДК «Победа»)

1. ВЫ ЛИЧНО ЗНАКОМЫ С СОДЕРЖАНИЕМ КОНСТИТУЦИИ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ, ОСНОВНЫМИ ЕЕ ПОЛОЖЕНИЯМИ ИЛИ НЕТ?
Да, хорошо знаю основные положения Конституции, 
читал этот документ 24,8

Лично документ не читал, но имею общее представление 
об основных положениях Конституции РФ 50,8

Совершенно не представляю себе содержания 
Конституции РФ 16,2

Затрудняюсь ответить 8,3
2. КОНСТИТУЦИЯ РФ БЫЛА ПРИНЯТА ДВАДЦАТЬ ЛЕТ НАЗАД. 
КАКОЕ (КАКИЕ) ИЗ НИЖЕПРИВЕДЕННЫХ СУЖДЕНИЙ, НА ВАШ ВЗГЛЯД, 
НАИБОЛЕЕ ТОЧНО ОТРАЖАЕТ РОЛЬ КОНСТИТУЦИИ В ЖИЗНИ СТРАНЫ?
Конституция не играет значительной роли в жизни 
страны, поскольку мало кто с ней считается 37,0

Конституция гарантирует и обеспечивает права 
и свободы граждан 26,1

Конституция поддерживает порядок в деятельности государства 12,5
Конституция регулирует отношения между различными ветвями 
власти (законодательная, исполнительная, судебная) 8,9

Затрудняюсь ответить 25,7
3. КАК ВЫ СЧИТАЕТЕ, СООТВЕТСТВУЕТ ЛИ СОДЕРЖАНИЕ 
КОНСТИТУЦИИ РФ СОВРЕМЕННОЙ РОССИЙСКОЙ ДЕЙСТВИТЕЛЬНОСТИ?
Соответствует действительности (внесение изменений 
в Конституцию не требуется) 6,9

Требуется внесение изменений в Конституцию, чтобы привести 
ее в соответствие со сложившейся действительностью 31,0

Необходимо предпринимать шаги по изменению 
существующей действительности и приведению 
ее в соответствие с нормами Конституции

59,7

Затрудняюсь ответить 2,3

Приветствуя студентов в 
областном парламенте, 
Александр Журавлев от-

метил, что сегодня на Южном Ура-
ле работа с молодежью – в зоне 
особого внимания законодателей, 
губернатора, правительства об-
ласти.

– Мы понимаем, что сегодня 
молодежь – это база для будуще-
го развития нашей области, нашей 
страны, – отметил Александр Лео-
нидович. – В конечном итоге имен-
но вы придете на смену депутатам, 
главам, руководителям. Вам управ-
лять большой страной, развивать 

ее. И нам небезразлично, каким бу-
дет это будущее, нам не все равно, в 
чьих руках будут бразды правления, 
кто придет во власть. Ведь тем, кто 
будет после нас, не только важно 
будет сохранить то, что на сегодняш-
ний день сделано нашими праде-
дами, дедами, родителями, нами, 
но и суметь сберечь те социальные 
ценности, которые были заложены 
ранее, сделать все, чтобы наша Ро-
дина процветала, развивалась. 

Общение парламентария и сту-
дентов прошло в форме диалога. 
Парламентарий рассказал о том, 
какие мероприятия проводятся в 
сфере молодежной политики регио-
нальными властями, о мерах под-

держки областным парламентом 
молодых южноуральцев.

Стоит отметить, что в настоящее 
время Законодательным Собрани-
ем области реализуется целый ряд 
мероприятий в рамках утвержден-
ной молодежной политики.

– Большое внимание всем этим 
направлениям уделяется в первую 
очередь председателем Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области Владимиром Мякушем 
(фракция «Единая Россия»). Он лич-
но принимает участие во всех меро-
приятиях, посвященных поддержке 
молодежи, и все важнейшие темы 
держит на постоянном контроле.

Ирина ЯббАРОВА

молоДежНаЯ ПолИтИка: ПРеемСтвеННоСть ПоколеНИй
В канун Дня Конституции заместитель председателя Законо-

дательного Собрания Челябинской области, председатель коми-
тета по социальной и молодежной политике, культуре и спорту 
Александр Журавлев (фракция «Единая Россия») встретился со 
студентами третьего курса факультета философии Челябинского 
государственного университета. на встрече также присутствова-
ли председатель Общественной молодежной палаты при Законо-
дательном Собрании Челябинской области Евгений никулочкин, 
председатель комитета по молодежной политике, культуре и 
спорту Собрания молодых депутатов Евгений Озеров.

ЗНаем лИ мы оСНовНой ЗакоН?
Лаборатория прикладной политологии и социологии Челя-

бинского филиала Российской академии народного хозяйства 
и государственной службы при президенте РФ в период с 24 
по 28 октября 2013 года провела социологическое исследо-
вание, посвященное отношению челябинцев к Конституции 
России. Опрошено 600 респондентов на территории Челябин-
ска. Статистическая погрешность в выборке составляет +5%.

Александр 
Леонидович 
МАСТРУЕВ 

Орджоникидзев- �
ский избирательный 
округ № 19 (часть Орджоникидзевского района 
Магнитогорского городского округа)

Электронная почта: vi_nosova@mail.ru �
График приема: среда, 10.00 – 12.00 (Магни- �

тогорск, пр. К.Маркса,186)

12 декабря наша страна отмети-
ла юбилей основного государствен-
ного Закона – Конституции России. 
Именно в этот день 20 лет назад 
на всенародном голосовании боль-
шинство россиян высказались за 
принятие новой Конституции, за-
крепившей основы государствен-
ного устройства РФ.

В преддверии этого юбилея мно-
гие депутаты Законодатель-
ного Собрания Челябинской 

области провели специальные парла-
ментские уроки в школах, колледжах и 
вузах, посвященные Конституции Рос-
сии, ее основным положениям и роли 
основного закона в жизни страны и 
каждого из нас. 

Кроме того, 10 декабря 2013 года 
заместитель председателя Законода-
тельного Собрания Семен Мительман 
(фракция «Единая Россия») принял 
участие в научно-практической конфе-
ренции, посвященной 20-летию Кон-
ституции РФ. Она прошла в Уральском 
социально-экономическом институте 
под девизом «Конституция Российской 
Федерации – основа стабильности 
общества».

В своем докладе депутат рассказал 
об опыте регионального законотвор-
чества, государственного строитель-
ства и местного самоуправления. 
Затем вице-спикер регионального 
парламента ответил на многочислен-
ные вопросы студентов и преподава-
телей.

20 лет конституции 
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